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Adolescente morre atropelado 
por ônibus após ser empurrado

Um adolescente de 14 anos 
morreu na noite desta ter-
ça-feira (10) após ser atro-
pelado por um ônibus do 
transporte coletivo na ave-
nida José Augusto de Araú-
jo, no Parque do Horto, em 
Hortolândia. O incidente 
ocorreu em frente à esco-
la estadual Professor An-
tônio Zanluchi, quando a 
vítima, Matheus Gabriell 
Amorim Almendes, teria 
sido empurrada na direção 
do veículo por outro jovem 
após uma discussão. O res-
gate de suporte avançado 
do Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) foi acionado e prestou 
os primeiros socorros no 
local. Matheus foi encami-
nhado em estado grave ao 
HES, mas não resistiu aos 
ferimentos.               PÁGINA 09

A vítima chegou a ser socorrida ao Hospital 
Estadual de Sumaré, mas acabou falecendo 

morador de Hortolândia 
é investigado em fraudes 
no auxílio emergencial   PÁG.09

PolíCIA FEdERAl

Coligação ‘Sumaré para 
Todos’ lança campanha 
oficial nesta quinta       PÁG.08

HENRIQUE E ANdRé

Candidatos a prefeito de 
Paulínia reforçam campanha 
com material impresso        PÁG.06

doAçõES dE PARTIdoS

Governo Brischi ainda mantém R$ 2,5 
mi em obras paradas em Monte Mor
As intervenções, todas na área de educação, estão sem avanço há cerca de quatro anos, desde novembro de 2020  PÁGINA 07

CENÁRIo FAvoRÁvEl NovAS vAGAS 

divulgaçãodivulgação

O candidato Eder Dalben (Cidadania) aparece na liderança das intenções de voto 
para a Prefeitura de Sumaré, conforme aponta pesquisa realizada pela Vitória Co-
municação e Assessoria. O levantamento de opinião pública foi realizado entre os 
dias 3 e 6 de setembro, entrevistando 599 eleitores do município. A pesquisa apre-
senta uma margem de erro de 4% e um coeficiente de confiança de 95%.    PÁGINA 03

A Arcelor Mittal Gonvarri Brasil está investindo cerca de R$ 100 milhões na am-
pliação de sua planta localizada na região do Jardim Nova Europa, em Horto-
lândia. A convite do diretor de engenharia da empresa, Carlos Deblassi, o pre-
feito Zezé Gomes (Republicanos) visitou as instalações da empresa e conferiu de 
perto as obras de ampliação.                                                                                     PÁGINA 04

Eder dalben lidera intenções 
de voto para Prefeitura de 

Sumaré, diz pesquisa

Arcelor mittal investe 
R$ 100 milhões na ampliação 

da planta em Hortolândia
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Faz algum tempo que encontrei o 
amigo Humberto Della Santa Ne-
to, o “Beto Português”, naquele 

café bacana que existe na Hermas Bra-
ga, esquina com a Carlos Stevenson na 
Nova Campinas; o Beto reiterou a sua in-
conformidade com o fato de nenhuma 
diretoria da Hípica haver feito uma homenagem 
ao engenheiro Pedro Tedeschi, por tudo quan-
to ele fez pelo clube, especialmente para o fute-
bol infantil no tempo em que éramos crianças e 
adolescentes; o Beto sempre fala comigo sobre 
isso, afinal Pedro Tedeschi foi meu tio.

Creio que todos nós temos lembranças boas 
da infância e da convivência válida e necessá-
ria com os primos, primas, tios e tias.

Amo muito a minha família, por essa razão 
compartilho aqui no CORREIO algumas his-
tórias; já escrevi sobre o tio Chico, intelectual 
cuja obra precisa ser divulgada, quem sabe na 
ACL seja a missão; sobre o meu tio João, que 
me ensinou a apreciar e me apropriar da be-
leza presente nas coisas simples; escrevi so-
bre minha “vó” Maria, a maior economista do 
mundo, que, mesmo tendo apenas o “terceiro 
ano do grupo”, multiplicava o salário modesto 
do meu avô Pedro; já contei sobre a “vó” Mau-
ra, poetisa e professora que escandalizou Ser-
ra Negra quando, em 1923, vestiu sob as saias 
uma calça comprida do seu irmão Mário, pa-
ra poder ir a cavalo dar aulas nas fazendas da 
região e alcançar os locais que a charrete, a 
“condução” da época, não alcançava nos dias 
que se seguiam às fortes chuvas.

Como a família é grande tenho muitas histó-
rias para contar. 

Motivado pelo Beto, hoje vou falar do meu tio 
Pedro Tedeschi, casado com a tia “Záio”, Maria 
do Rosário, irmã de minha mãe e pai da An-
dreia e da Fernanda; sou muito grato a ele por 
muitas razões.

O Tio Pedro era engenheiro e foi sócio de uma 
construtora por muitos anos, construiu edifí-
cios usando métodos construtivos inovadores 
no edifício Céu Azul ali na rua Conceição e no 
Bela Campinas, na Moraes Salles, por exemplo; 
finda a sociedade foi trabalhar na SANASA, ten-
do sido um dos engenheiros responsáveis pela 
canalização e urbanização da Norte-Sul e pe-
los “piscinões” da Orozimbo Maia.

Meu pai adorava o tio Pedro, e me contou das 
idas deles ao Giovannetti, depois que deixavam 
suas namoradas na casa delas, tio Pedro gosta-
va de chopp escuro. 

O tio Pedro era centroavante “matador” e, 
creiam, seria titular nessa seleção dos empresá-
rios da CBF; ele é o dono do título de “maior ar-
tilheiro da Hípica de todos os tempos”; era torce-
dor do São Paulo e certa feita ele nos levou (meus 
primos Toni, corintiano, 9 anos, Waltinho, pal-
meirense, 7 anos e eu, pontepretano 10 anos), a 
um jogo do São Paulo contra o Guarani.

O São Paulo - de Valdir Peres, Serginho e Chi-
cão venceu por 4 x 1 e nós três nos empolgamos 

demais com a derrota do Guarani; está-
vamos na torcida do São Paulo, é verda-
de, mas no campo do “Bugre” e o Toni, 
principalmente, excedeu-se nos adjeti-
vos negativos dirigidos à torcida adver-
sária, o que obrigou o tio Pedro a dirigir 
rapidamente o seu Opala branco para 

longe da possibilidade de reação dos derrotados.
Como esquecer os verões na piscina da Hípica 

com o tio Pedro; ele sempre tinha alguma coisa 
gentil para contar e, juntamente com a Celinha, 
amor da minha vida, desenvolveu um “superpo-
der”; eles desapareciam sem que percebêssemos 
e ressurgiam minutos depois, tendo nas mãos, 
ela uma caipiroska e ele um Campari com gelo.

Lembrar do tio Pedro é lembrar do sorriso ge-
neroso que o acompanhava em todos os lugares 
e que, por certo, abria portas de lugares espe-
ciais e o conduzia a experiências espetaculares. 

O tio Pedro nos contou uma experiência ines-
perada que ele teve em Nova York.

Ele gostava de ir ao Village Vanguard ouvir 
jazz; e ele foi tantas vezes ao local que fez ami-
zade com todos, desde os seguranças, com o 
gerente e com a banda; uma noite ele chegou e 
o estabelecimento estava fechado ainda; esta-
vam todos do lado de fora: funcionários, clien-
tes e a banda que se apresentaria naquela noite.

Meu tio Pedro, nascido na gigante Mirassol, 
SP, nos anos 1920, olhou para um dos seguran-
ças e, sem dizer uma palavra, fez-se entender; o 
segurança, seu amigo, fez um sinal com a cabe-
ça e ele foi para uma entrada discreta do Villa-
ge Vanguard e logo estava do lado de dentro, 
na cozinha, e, pasmem, no pequeno palco es-
tava Frank Sinatra tocando ao piano uma mu-
sica que meu tio não reconheceu; ele observava 
emocionado de dentro da cozinha, a porta tinha 
uma janelinha; depois ele soube que Sinatra as 
vezes passava por lá, subia ao palco e tocava al-
gumas músicas, mas pedia para ficar sozinho.

Sinatra percebeu a presença do tio Pedro, 
olhou na direção da porta da cozinha, sorriu 
e seguiu tocando por mais alguns minutos; 
quando Blue Eyes (Olhos Azuis), apelido de Si-
natra, terminou, levantou-se e foi em direção 
da cozinha; “por certo ele sairá por aqui”, pen-
sou meu tio; mas não, Frank foi em direção ao 
meu tio e disse: “Se você está aqui, ou é impor-
tante ou muito querido pelo staff”, meu tio fi-
cou paralisado, mas respondeu: “Penso que te-
nho muita sorte; gostei da canção”, Sinatra sor-
riu e saiu pela frente, causando alguma movi-
mentação na 7th Avenida.

Nunca foi sorte, meu tio Pedro Tedeschi ti-
nha carisma, ele possuía a graça, inata, de con-
seguir encantar, persuadir, fascinar e nos sedu-
zir, através da sua forma de ser e agir; os caris-
mas são graças do Espírito Santo, 

Esse foi meu tio Pedro Tedeschi, gentil, 
amado e carismático, penso que ele mere-
ce, de fato, uma homenagem do clube, talvez 
chamar um dos campos de futebol de “Cam-
po Pedro Tedeschi”.

Sobre meu tio Pedro Tedeschi
(“o maior artilheiro da Hípica de todos os tempos”)

n  charge

As eleições que ocorrerão 
em novembro nos Esta-
dos Unidos já são uma 

das mais eletrizantes do perío-
do recente. Após as reviravol-
tas das duas campanhas nas 
últimas semanas — do atenta-
do contra Donald Trump à no-
meação da candidata Kamala 
Harris pelo Partido Democrata 
—, a imprevisibilidade impera, 
com ligeira alta para a segun-
da nas pesquisas.

Harris recentemente previu 
um possível controle de pre-
ços, o que lhe rendeu imedia-
tamente o rótulo de populista 
dentro e fora dos Estados Uni-
dos. Na mesma esteira, nos dis-
cursos de campanha, a can-
didata assegura que o Partido 
Democrata luta pelos trabalha-
dores e pela família.

O melhor seria ver o anún-
cio de Harris imerso em uma 
determinada interpretação do 
mundo por parte de especialis-
tas, políticos ou não. Os indí-
cios são de que o Partido De-
mocrata atua a partir de um 
diagnóstico da situação nos Es-
tados Unidos, mas alcançando 
o planeta: entre outros, a crise 
e as promessas não cumpridas 
do neoliberalismo foram res-
ponsáveis pelo deslocamen-
to da extrema direita das mar-
gens ao centro da cena políti-
ca. Resultado: o Partido Repu-
blicano foi tomado de assalto, 
agora nas mãos do personalis-
ta Donald Trump. Tal alteração 
atinge não apenas o partido de 
Trump, mas o sistema político 
do país que sistematicamente 
opera para evitar os extremos.

Por essa lógica, o ciclo dos 
últimos governos democratas 
estaria encerrado: Bill Clin-
ton nos anos 1990, apogeu do 
neoliberalismo no país; e, ape-
sar do seu lugar de honra, Ba-
rack Obama, que governou co-
lado na crise de 2008. O co-
lapso que lançou inúmeros ao 
desemprego e inadimplência. 
Muitos com salários rebaixa-
dos, desocupados, desconten-
tes e ressentidos abandona-
ram o campo democrata para 
encontrar abrigo sob o guar-
da-chuva do Partido Republi-
cano de Donald Trump — que 
acusa o sistema e lhes prome-
te regeneração.

O mesmo diagnostico orien-
tou o moderado Joe Biden em 
medidas internas: criação de 
15 milhões de empregos, inves-
timentos de cerca de US$ 5 tri-
lhões na infraestrutura física e 
social do país, reforço da lei an-
titruste que desagradou alguns 
das big-techs, além de ter esta-
belecido aproximação com sin-
dicatos. Em setembro de 2023, 
o presidente visitou a planta da 
General Motors, em Michigan, 
em plena greve do setor.

A tentativa de recuperar pa-
ra o Partido Democrata parte 
da base perdida ainda orienta 
o mandatário. Já na política ex-
terna, Biden apostou na ofen-
siva da primazia dos Estados 
Unidos num mundo que lhes 
ameaça tirar o primeiro pos-
to. O presidente, a poucas se-
manas de deixar a Casa Bran-
ca, se ressente de não receber 
o devido reconhecimento pe-
los feitos internos, enquanto 
ainda no cargo.

As indicações são de que, se 
eleita, Kamala Harris vai mar-
car diferença com Joe Biden.

O mundo mudou. O 
diagnóstico do Partido 

Democrata para os 
Estados Unidos

Mary anne Junqueira
é professora da Faculdade de Filosofia, Letras 

e Ciências Humanas da USP e do Instituto de 
Relações Internacionais da USP/Jornal da USP
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Concurso 2772
3ª feira, 10 de Setembro de 2024

Concurso 3191
3ª feira, 10 de Setembro de 2024 

Concurso 2712
2ª feira, 09 de Setembro de 2024

1º SOrTeIO

2º SOrTeIO

Concurso 2671
2ª feira, 09 de Setembro de 2024

Concurso 6529
3ª feira, 10 de Setembro de 2024

01  12  33  41  53  56

09  19  21  24  30  42

04  08  10  22  27  31

01   03   04   05   06
10   11   14   15   17
19   22   23   24   25

02   05   06   07   19
21   29   34   39   44
46   56   59   60   61
68   71   80   82   84

04   07   17   30   44

clima região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 12 o    l    máxima 35o

Pedro Benedito Maciel Neto é advogado, pontepretano, pai e avô; sócio da www.macielneto.adv.br – pedromaciel@macielneto.adv.br, 
autor de “Reflexões sobre o estudo do Direito”, ed. Komedi; “Tensão entre Poderes”, ed. Apparte.



è LEIA MAIS NA PágINA 05

Justiça 
Eleitoral confirma 
candidatura de 
Thiago Assis Cidades

A inauguração do via-
duto do Jardim Primave-
ra prevista para esta quin-
ta-feira (12) foi adiada, se-
gundo informações da 
Prefeitura de Sumaré. De 
acordo com a administra-
ção municipal, a Rumo Lo-
gística realizou uma no-
va avaliação técnica e so-
licitou o adiamento em al-
guns dias da inauguração 
e a nova data será passa-
da em breve. A informação 
foi confirmada pela asses-

soria de imprensa da em-
presa. “Informamos que a 
entrega do novo viaduto da 
cidade, que estava previsto 
para ocorrer na quinta-fei-
ra, dia 12, às 9h, foi cance-
lada. Assim que uma nova 
data for confirmada, enca-
minharemos as informa-
ções”, diz a nota. 

O viaduto é uma parceria 
entre a prefeitura e a Rumo 
intermediada pelo deputa-
do estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania). O viaduto tem 
120 metros de comprimen-
to e 9,10 metros de largura. 
A altura do dispositivo será 

de 6,75 metros, permitindo 
que todas as composições, 
incluindo os trens double-
-stack circulem pelo local 
com segurança. 

A Rumo Logística é a 
concessionária que admi-
nistra a malha ferroviária 
que passa por Sumaré. A 
cidade é o maior porto se-
co da América Latina. É do 
terminal localizado aqui, 
na região da Área Cura, 
que saem os mais diversos 
produtos manufaturados - 
naturais, eletrônicos, auto-
motivos – e são distribuídos 
por todo o país, portos de 

Santos e aeroportos nacio-
nais, e daí encaminhados 
para todo o mundo. 

Em 2020, houve a reno-
vação antecipada da Malha 
Ferroviária Paulista e a Ru-
mo assinou um novo con-
trato com a ANTT (Agên-
cia Nacional de Transpor-
tes Terrestres), renovan-
do o serviço por mais 30 
anos, antecipando também 
obras em diversos muni-
cípios paulistas. A obra do 
viaduto do Jardim Prima-
vera é uma das contrapar-
tidas da empresa para a re-
novação do contrato. 

O novo dispositivo vai li-
gar as avenidas Júlia de Vas-
concellos Bufarah e Eugênia 
Biancalana Duarte, ofere-
cendo mais infraestrutura 
e mobilidade urbana para 
a população, além da flui-
dez do trânsito para acesso 
à região central e eliminar 
os riscos de colisão e atro-
pelamento no local. 

O prefeito Luiz Dalben 
(PSD) comemorou a con-
clusão das obras. “O via-
duto é uma obra viária de 
grande porte que vai pro-
porcionar mais mobilidade 
urbana para a nossa popu-

lação, fluidez e segurança 
no trânsito. É mais um in-
vestimento na infraestru-
tura de Sumaré, visando 
o crescimento e progresso 
da cidade, que vai agregar 
muito para a nossa popula-
ção e moradores dos muni-
cípios vizinhos. Agradeço o 
empenho do deputado Dir-
ceu Dalben, por nos ajudar 
a viabilizar a obra junto ao 
Governo do Estado e a nos-
sa grande parceira Rumo, 
responsável por nos ajudar 
a ofertar esse grande pre-
sente para Sumaré!”, dis-
se o prefeito Luiz Dalben.

Após avaliação técnica, Rumo adia inauguração 
do viaduto do Jardim Primavera em Sumaré 
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Levantamento de opinião pública foi 
realizado pela Vitória Comunicação 
e Assessoria entre os dias 3 e 6 de 
setembro, entrevistando 599 eleitores

O candidato Eder Dalben 
(Cidadania) aparece na li-
derança das intenções de 
voto para a Prefeitura de 
Sumaré, conforme aponta 
pesquisa realizada pela Vi-
tória Comunicação e Asses-
soria. O levantamento de 
opinião pública foi realiza-
do entre os dias 3 e 6 de se-
tembro, entrevistando 599 
eleitores do município. 
Registrada sob o número 
SP-00085/2024, a pesqui-
sa apresenta uma margem 
de erro de 4% e um coefi-
ciente de confiança de 95%.

Na pergunta estimulada, 
onde os entrevistados deve-
riam escolher entre os can-
didatos apresentados, Eder 
Dalben lidera com 25,20% 
das intenções de voto. Em 
seguida, aparecem Henri-
que do Paraíso (Republica-

nos) com 18,36%, Willian 
Souza (PT) com 15,52%, To-
ninho Mineiro (Mobiliza) 
com 9,51% e Ana Cléia (Re-
de) com 3,33%. Os indeci-
sos ou que não souberam 
opinar representam 15,23%, 
enquanto 12,85% afirma-
ram votar em branco ou 
preferiram não opinar.

Quando considerados 
apenas os votos válidos, ou 
seja, excluindo os indeci-
sos e os brancos, Eder Dal-
ben amplia sua vantagem 
com 35,03% das intenções 
de voto. Henrique do Pa-
raíso aparece em segundo 
lugar com 25,52%, segui-
do por Willian Souza com 
21,57%, Toninho Minei-
ro com 13,22% e Ana Cléia 
com 4,66%. A liderança de 
Eder Dalben nas pesquisas 
reflete um cenário favorável 
a sua candidatura, se desta-
cando como o principal no-
me na disputa pela Prefeitu-

ra de Sumaré. Com a mar-
gem de erro de 4%, a pesqui-
sa revela um cenário ain-
da sujeito a variações, po-
rém indica uma tendência 
de preferência do eleitora-
do sumareense.  

“Gostaria de primeira-
mente agradecer a Deus e 
às famílias sumareenses 
pelo carinho, recepção, 
por ouvir nossas propostas, 
abrir as portas da sua ca-
sa.  Esse resultado é refle-

xo de todo trabalho do pre-
feito Luiz Dalben em par-
ceria com o deputado Dir-
ceu Dalben, com quem eu 
pude trabalhar desde 2017. 
Nós recebemos essa notí-
cia com muita humildade 

e continuaremos com nos-
so trabalho, levando nossas 
propostas. Que Deus conti-
nue abençoando Sumaré, 
as famílias e nossa campa-
nha”, afirmou Eder Dalben 
ao comentar a pesquisa.  

Novo levantamento realizado em Sumaré mantém candidato do governo à frente nas pesquisas 

Eder Dalben lidera intenções de voto para 
Prefeitura de Sumaré, aponta pesquisa

divulgação

Beto Silva  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Beto Silva  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Sumaré está em conta-
gem regressiva para um 
dos eventos mais aguar-
dados do ano. O Jantar da 
Acias (Associação Comer-
cial, Industrial e Agrope-
cuária de Sumaré) será 
realizado no sábado (28), a 
partir das 20h, no San Vil-
le Hall. São esperados cer-
ca de 400 convidados. 

Na reta final dos prepa-
rativos, a equipe da Acias 
intensificou a organização 
para proporcionar uma 
noite inesquecível aos con-
vidados, parceiros, patro-
cinadores, diretores, au-
toridades e representan-
tes de associações comer-
ciais da região que presti-
giam o evento. 

“O Jantar da Acias é uma 
celebração marcante. Esse 
ano, os convites esgotaram 
rapidamente, o que compro-
va sua importância no ca-
lendário da cidade”, comen-
ta Felipe Alberto Verza Fer-
reira, presidente da Acias. O 
evento conta com parceiros 
de peso, reconhecidos no 
mercado. O buffet será as-
sinado pelo chef Fazan, do 
Fazan Buffet, referência gas-
tronômica na região. A de-
coração será realizada pe-
la experiente Carla Maga-
lhães. A animação do even-
to ficará por conta da Banda 
Palooza. E o Medison’s Bar-
tenders será o responsável 
pelo serviço de bar. 

O evento celebra oficial-
mente o aniversário da 
Acias, que em 2024 com-
pleta 55 anos de fundação. 

Jantar da Acias deve reunir 400 convidados em Sumaré

Evento celebra o aniversário da Acias, que em 2024 completa 55 anos de fundação 
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Sumaré, Escritório Conta-
bilidade Veneza, Shopping 
ParkCity Sumaré, Unimed 
Campinas, Central Pro-
jetos, Exclusiv Negócios 
Imobiliários, Insta Photos, 
Denver Soldas, Aline Mar-
ques Estrategista de Mar-
keting, Desktop, Lahuman 
e Inovasafe. 

Felipe Verza reforça a im-
portância dos patrocinado-
res na realização do evento. 
“O apoio das empresas pa-
trocinadoras tem sido fun-
damental para o sucesso 
do Jantar da Acias. Para 
nós, é gratificante contar 
com o prestígio de empre-
sas que são destaque em 
suas áreas de atuação. É 
uma relação de confiança 
que confirma a relevância 
do nosso Jantar”, comenta 
o presidente da entidade.

É uma noite de festa, de re-
conhecimento e também de 
networking, já que o Jantar 
da Acias reúne empresários, 
comerciantes, empreende-

dores e profissionais liberais 
de diferentes segmentos da 
cidade e região. 

O evento tem o patrocí-
nio do Sicoob Acicred Su-

maré, Caron Ótica e Relo-
joaria, Good Bom Super-
mercado, Uniplas, Crian-
do Ativos, Comercial Ga-
lieta, Consórcio Zona Azul 
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Prefeito Zezé Gomes (Republicanos) 
visitou as instalações da empresa 
na região do Jardim Nova Europa e 
conferiu de perto obras de ampliação

A Arcelor Mittal Gon-
varri Brasil está investin-
do cerca de R$ 100 milhões 
na ampliação de sua plan-
ta localizada na região do 
Jardim Nova Europa, em 
Hortolândia. A convite do 
diretor de engenharia da 
empresa, Carlos Deblas-
si, o prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos) visitou as 
instalações da empresa e 
conferiu de perto as obras 
de ampliação.

A ArcelorMittal Gonvar-
ri Brasil é especializada nos 
processos de decapagem, 
corte transversal, longitu-
dinal e ferramentado em 
aços planos de laminação 
a quente, a frio e revesti-
dos e corte a laser. As peças 
são aplicadas nas indústrias 
dos segmentos automotivo, 
máquinas e equipamentos, 
construção, agrícola, eletro-
domésticos e embalagens.

“Fui convidado pelo Car-
los Deblassi a visitar a em-
presa e ver de perto as obras 
de ampliação do parque in-
dustrial. Um novo galpão 
com mais de 13 mil metros 
quadrados já está pronto 

e abrigará novos equipa-
mentos. As obras preveem 
um novo pátio para os ca-
minhões e um espaço de 
descanso para os motoris-
tas. O chão de fábrica é al-
go que gosto muito e me faz 
recordar os meus tempos 
de Mercedes Benz. A Arce-
lorMittal Gonvarri é uma 
das grandes empresas lo-
calizadas em Hortolândia 
e fiquei extremamente fe-
liz de ver as obras de am-
pliação em curso, uma vez 
que possibilitará a abertu-
ra de novas vagas de em-
prego”, destacou o prefeito 
hortolandense.

De acordo com o diretor 
de engenharia, Carlos De-
blassi, o novo galpão rece-
berá a instalação de um no-
vo equipamento, inédito na 
América Latina, que reali-
za fresa e soldagem a laser. 

“Esse será o primeiro 
equipamento a ser instala-
do na América Latina e se-
rá voltado para o setor au-
tomotivo. Usaremos chapas 
com espessura mais finas 
para realizar a fresa e a sol-
dagem a laser, garantindo 
um acabamento impecável 
para a indústria automotiva 
nacional e, o melhor, redu-

zindo custos de produção”, 
explicou Deblassi.

A meta, segundo o dire-
tor, é finalizar as obras no 
início de 2025 e já iniciar a 
sua operação. “Esse é o nos-
so cronograma e com empe-
nho vamos cumprir com os 
prazos para que possamos 
iniciar a operação em feve-
reiro de 2025, que sem dú-
vida, será um grande mar-
co para a ArcelorMittal Gon-
varri”, declarou o diretor.

Durante a visita, o pre-
feito destacou a constru-
ção do viaduto Nova Euro-
pa no Jardim Bandeiran-
tes, abrindo acesso direto 
do bairro à rodovia Anhan-
guera. “Esse viaduto, que 
está bem pertinho, será im-
portantíssimo para as em-
presas localizadas na re-
gião do Nova Europa, em 
especial, para a ArcelorMit-
tal Gonvarri. Hoje os cami-
nhões cruzam o municí-

pio para acessar a empre-
sa e, com o viaduto aberto, 
o acesso será direto, favore-
cendo diretamente a logís-
tica”, disse o prefeito. 

Deglassi concordou com 
o prefeito e disse que o via-
duto será fundamental pa-
ra o bom andamento dos 
trabalhos na empresa. 
“Por dia, cerca de 200 ca-
minhões entram em nos-
sa portaria e com o viaduto 
esse fluxo deixará de cru-

ao lado do diretor de engenharia da empresa, Carlos deblassi, 
prefeito Zezé Gomes acompanhou andamento das obras  

Arcelor Mittal investe R$ 100 milhões 
na ampliação da planta em Hortolândia 
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zar a cidade. O viaduto se-
rá um benefício onde todos 
ganharão”, disse o diretor.

ArcelorMittal Gonvar-
ri é a segunda empresa lo-
calizada no município que 
anunciou investimentos 
de grande porte. A primei-
ra foi a Safetline, indústria 
especializada em calçados 
de segurança. O projeto de 
ampliação da fábrica da Sa-
fetline prevê investimen-
tos na ordem de R$ 100 mi-
lhões, o que deve triplicar a 
sua produção, gerando 1,8 
mil novos empregos.

“Hortolândia foi aponta-
da recentemente pela revis-
ta Exame, por meio de es-
tudos realizados pela em-
presa Urban Systems, co-
mo a quinta melhor cida-
de do Brasil para se fazer 
negócios. De acordo com 
levantamento realizado 
pela Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho, Turis-
mo e Inovação, a cada 1h30 
uma nova empresa é cria-
da no município. Além des-
ses atrativos, fico extrema-
mente feliz de ver as em-
presas radicadas em nos-
sa cidade com projetos de 
ampliação. No caso da Sa-
fetline, a empresa pratica-
mente triplicará a sua área 
fabril e, consequentemen-
te, o número de empregos. 
Sem dúvida, importantes 
notícias para a nossa cida-
de”, apontou Zezé.
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Adolescente 
morre atropelado 
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Ex-prefeito Thiago Assis comemorou a 
decisão e ressaltou sua confiança na Justiça

Justiça Eleitoral confirma candidatura de 
Thiago Assis à prefeitura de Monte Mor

divulgação

Pedidos de impugnação foram rejeitados e decisão ratifica que ex-prefeito está apto a concorrer às eleições municipais

Nesta quarta-feira (11), 
o juiz eleitoral de Monte 
Mor, Gustavo Nardi, rejei-
tou os pedidos de impug-
nação contra a candidatura 
de Thiago Assis (PSB), con-
firmando que o ex-prefei-
to está apto a concorrer às 
eleições municipais de 6 de 
outubro. Thiago, que já ocu-
pou o cargo de prefeito por 
dois mandatos consecuti-
vos, de 2013 a 2020, busca 
retornar ao comando do Po-
der Executivo municipal.

Os pedidos de impugna-
ção foram movidos por ad-
versários políticos de Thia-
go, que alegavam irregu-
laridades em sua candida-
tura. No entanto, a deci-
são do juiz eleitoral foi cla-
ra e favorável ao ex-prefei-
to, destacando que não ha-
via elementos suficientes 
para impedir a candidatu-
ra. Em sua declaração após 
o julgamento, Thiago As-
sis comemorou a decisão e 
ressaltou sua confiança na 
Justiça. “Sempre confiei na 
Justiça e o juiz apenas con-
firmou que a minha can-
didatura está correta. Sou 
ficha limpa, e agora é mo-
mento de dialogar com a 
população e continuar le-
vando as nossas propostas”, 
afirmou o candidato.

Thiago Assis tem como 
principal bandeira de cam-
panha a retomada do de-
senvolvimento de Mon-
te Mor. Segundo ele, os úl-
timos quatro anos foram 
marcados por atraso e fal-
ta de ações do atual gover-
no, o que justifica sua can-
didatura e seu desejo de re-
tornar à prefeitura. “Esta-
mos vivendo quatro anos 
de atraso, de um governo 
que não tem ação. Quero 
voltar a ser prefeito para 
que possamos recuperar 
esses anos de estagnação 
e colocar a cidade de vol-
ta no rumo do desenvolvi-
mento”, afirmou.

O candidato também en-
fatizou que sua proposta de 
gestão vai além dos próxi-
mos quatro anos, com um 
planejamento focado no 
desenvolvimento a longo 
prazo. “Meu compromisso 
é com um projeto pensado 
para os próximos 30 anos, 
garantindo que Monte Mor 
cresça de forma planejada 
e sustentável, com investi-
mentos em infraestrutura, 
educação e saúde”, desta-
cou Thiago.

Ao lado do candidato a 
vice-prefeito, Altran Li-
ma, e de uma equipe de 
candidatos a vereadores, 
Thiago Assis reforça que 
sua campanha será basea-
da em diálogo direto com 
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Integrantes das equipes 
gestoras das secretarias 
municipais de Educação e 
de Saúde de Nova Odessa 
participaram, no final de 
agosto, em Americana, do 
Seminário TEA (Transtor-
no do Espectro Autista) e 
TDAH (Transtorno do Dé-
ficit de Atenção com Hipe-
ratividade), promovido pe-
la Unimed Santa Bárbara 
d’Oeste e Americana.

Segundo os organizado-
res, participaram no total 
mais de cem profissionais 
convidados de toda região, 
entre médicos cooperados, 

profissionais de Saúde e au-
toridades municipais das 
áreas da Saúde e Educação.

A iniciativa, realiza-
da em parceria com a Fa-
culdade Unimed e o Ses-
coop (Serviço Nacional de 
Aprendizagem do Coope-
rativismo), teve a finalida-
de de discutir sobre os de-
safios e avanços no atendi-
mento para proporcionar 
qualidade de vida aos fami-
liares e pacientes que con-
vivem com os transtornos.

A partir de dez palestras, 
conduzidas por médicos e 
especialistas no assunto, 
os convidados tiveram a 
oportunidade de se atuali-
zar sobre temas relaciona-

dos ao diagnóstico, o papel 
das terapias no desenvol-
vimento das crianças atí-
picas, a escola como ferra-
menta terapêutica e a im-
portância da tríade escola, 
família e terapeutas.

“A Unimed, atenta ao 
crescimento significati-
vo do número de casos 
dos transtornos e aos im-
pactos que envolvem o te-
ma, realizou o seminário 
com o objetivo de promo-
ver um ambiente favorável 
à troca de experiências e à 
atualização, que são fun-
damentais para a promo-
ção do diagnóstico asser-
tivo e do suporte emocio-
nal adequado às famílias 

Equipes da Educação e Saúde 
de Nova Odessa participam de 
seminário sobre TEA e TDAH

Mais de cem profissionais da região, entre médicos, 
profissionais da Saúde e Educação participaram do seminário 
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Nesta quinta-feira (12), 
a partir das 19h, tem rock 
na feira em Nova Odessa. 
A Banda Sinfônica Mu-
nicipal Professor Gu-
nars Tiss recebe como 
convidada a Banda S/A 
para uma apresentação 
conjunta e gratuita com 
grandes clássicos do gê-
nero musical mais popu-
lar do mundo. Mantida 
pela Prefeitura, a Banda 
Municipal de Nova Odes-
sa é reconhecida nacio-
nalmente exatamente 
por seus arranjos para 
músicas populares, co-
mo MPB e rock.

Segundo o maestro 
Marco Almeida Júnior, o 
repertório preparado pe-
las duas bandas para es-
ta quinta-feira inclui hits 
universais, como ‘Satis-
faction, dos Rolling Sto-
nes, ‘Who’ll Stop the Rain’, 
‘Proud Mary’ e ‘Have You 
Ever Seen the Rain’, do 
Creedence Clearwater Re-
vival, ‘Smoke on the Wa-
ter’, do Deep Pouple, ‘I 
Wanna Hold Your Hand’, 
‘Hey Jude’ e ‘Twist and 
Shout’, dos Beatles, ‘Rock 
and Roll all Night’, do Kiss, 
‘Wish You Were Here’, do 
Pink Floyd, e ‘Johnny B. 
Good’, de Chuck Barry.

A Feira Noturna da Ro-
doviária Municipal de No-

va Odessa acontece toda 
quinta-feira, das 17h às 
22h, na área externa da 
Rodoviária, com acesso 
pela rua Rio Branco, altu-
ra do Jardim Santa Rosa.

Desde 2021, além de 
reestruturar a ampliar 
a feira da Rodoviária, a 
Prefeitura criou as novas 
Feiras Noturnas do Jar-
dim Santa Rita e região, 
às sextas-feiras, e do Jar-
dim Nossa Senhora de Fá-
tima/Parque Triunfo, às 
quartas-feiras. A gestão 
das Feiras Noturnas é rea-
lizada em parceria entre 
o Departamento de Cul-
tura e Turismo e a Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico e Social.

A BANDA
Criada em 1987 e manti-

da pela Prefeitura de Nova 
Odessa, a Banda Sinfônica 
Municipal acaba de com-
pletar 37 anos de ativida-
des. A corporação foi no-
meada “Professor Gunars 
Tiss” por lei em 1998. Es-
tá consolidada como refe-
rência cultural da cidade. 
Foi campeã estadual no-
ve vezes (1994, 1996, 1997, 
1998, 1999, 2000, 2001, 
2002 e 2004) e bicampeã 
nacional de bandas (1999 
e 2000). Em 1997, sagrou-
-se campeã do Concurso 
Pró-Banda, da Secretaria 
Estadual de Cultura do Es-
tado de São Paulo.

Nesta quinta-feira tem rock da 
Banda Municipal e Banda S/A 
na Feira Noturna da Rodoviária

ROCK NA FEIRA
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dos pacientes”, disse o dire-
tor de Provimento da Saúde 
da Unimed, o médico Gus-
tavo Quinteiro.

A coordenadora da Rede 
de Atenção Básica de No-
va Odessa, Juliana Cristi-
na da Silva, elogiou a ini-
ciativa. “O seminário teve 
um nível altíssimo de qua-
lidade, tanto para elimi-
nar preconceitos, quanto 
para reforçar a relevância 
do apoio às famílias, temas 
que precisam estar no cen-
tro do debate”, pontuou.

Para a secretária de Edu-
cação da Prefeitura de San-
ta Bárbara d’Oeste, Tânia 
Mara da Silva, o seminário 
foi uma excelente oportu-
nidade para aprimoramen-
to das ações voltadas ao te-
ma. “Estar aqui é estar dian-
te de ferramentas e possibi-
lidades para construirmos 
um caminho melhor. Quan-
to mais nos debruçarmos 
na pesquisa e na interlocu-
ção, melhores serão nossos 
resultados no cuidado das 
crianças e adolescentes com 
TEA”, apontou.

A secretária-adjunta de 
Educação da Prefeitura de 
Americana, Evelene Ponce 
Medina, destacou que unir 
forças é o melhor caminho 
para avançarmos. “Estamos 
diante de um novo olhar so-
bre a criança com TEA e os 
desafios envolvem a saúde 
e a educação. É como uma 
engrenagem que precisa 
se encaixar e somente com 
conhecimento e coopera-
ção poderemos ter avan-
ços nesta finalidade em co-
mum”, afirmou.

la prefeitura de Monte Mor. 
Nas últimas pesquisas de 
intenção de voto, o ex-pre-
feito lidera com folga, des-
tacando-se entre os candi-
datos. Esse resultado re-
força sua força política no 
município, fruto de uma 
gestão anterior bem ava-
liada por muitos eleitores, 
que reconhecem suas rea-
lizações em áreas como in-
fraestrutura urbana, habi-
tação e saúde.

Durante seus dois man-
datos como prefeito, Thiago 
implementou uma série de 
melhorias, como obras de 
pavimentação e ampliação 
dos serviços de saúde, que 
ainda hoje são lembradas 
pela população. “Tenho ex-
periência e já mostrei que 
sei como administrar Mon-
te Mor. Não é o momento 
de aventuras políticas. Pre-
cisamos de alguém que te-
nha a capacidade de resol-
ver os problemas da cida-
de e de garantir um futu-
ro melhor para todos os 
montemorenses”, afirmou 
o candidato.

DESAFIOS E PROPOSTAS
Entre os principais desa-

fios que Thiago Assis pre-
tende enfrentar, caso elei-
to, estão a modernização 
da infraestrutura da cida-
de, a melhoria dos serviços 
públicos e o fortalecimento 

da economia local. Ele tam-
bém promete dar especial 
atenção à educação e à saú-
de, áreas que, segundo ele, 
carecem de maior investi-
mento e eficiência.

“Nosso governo vai prio-
rizar a qualidade dos servi-
ços prestados à população. 
Vamos trabalhar para me-
lhorar as escolas, oferecer 
um atendimento de saúde 
digno e fortalecer o comér-
cio local, gerando empre-
gos e oportunidades para 
todos”, disse.

Além disso, Thiago pre-
tende dar continuidade a 
projetos que foram inicia-
dos em suas gestões ante-
riores e que, segundo ele, 
foram interrompidos pela 
atual administração. “Tí-
nhamos um planejamen-
to em andamento, mas, in-
felizmente, esses últimos 
quatro anos foram de retro-
cesso. Vamos retomar esses 
projetos e avançar muito 
mais”, garantiu.

Com uma campanha 
cada vez mais fortalecida 
e liderando as pesquisas, 
Thiago Assis segue con-
fiante na vitória em ou-
tubro. A decisão da Justi-
ça Eleitoral de manter sua 
candidatura é vista como 
um passo importante nes-
sa jornada, que agora se 
concentra em conquistar 
o apoio popular nas urnas.

a população, ouvindo as 
demandas dos moradores 
e apresentando soluções 
concretas. “Nosso grupo 
está unido e vamos bus-
car os votos necessários 
para que Monte Mor vol-
te a crescer. A militância 
está nas ruas, conversan-

do com a população, por-
que é assim que faremos a 
diferença”, concluiu.

LIDERANçA NAS PESQUISAS
Com o cenário eleitoral 

ganhando forma, Thiago 
Assis aparece como o prin-
cipal nome na corrida pe-
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Os nove candidatos a prefeito já arrecadaram mais de R$ 7,3 milhões em doações; maior parte 
dos recursos foi repassada por partidos políticos; pessoas físicas doaram menores valores

A corrida eleitoral para a 
Prefeitura de Paulínia está 
movimentada, e os núme-
ros de arrecadação e gastos 
dos candidatos só aumen-
tam, revelando uma estra-
tégia clara: a predominân-
cia dos investimentos em 
materiais impressos, im-
pulsionados pelas doações 
partidárias. O uso de publi-
cidade física, como panfle-
tos, segue sendo a escolha 
principal dos concorrentes, 
com destaque para alguns 
que dedicam grande par-
te dos recursos a essa es-
tratégia de comunicação. 
O valor total doado aos no-
ve candidatos a prefeito de 
Paulínia até o momento é 
de R$ 7,312 milhões. 

O candidato do prefeito 

Du Cazellato (PL), Danilo 
Barros (PL) recebeu um to-
tal de R$ 1,812milhão, Bar-
ros direcionou 75,96% dos 
seus gastos, o equivalente 
a R$ 31,6 mil à publicidade 
impressa, enquanto 24,04% 
foram investidos no impul-
sionamento de conteúdo di-
gital. A aposta em uma pre-
sença física mais marcante 
parece ser a prioridade.

Já o candidato Dirceu 
Dalben, do partido Cida-
dania, também seguiu es-
sa tendência. Com uma ar-
recadação de R$ 490 mil, 
Dalben destinou 75,69% 
(R$ 267.605,00) do total pa-
ra materiais impressos. Sua 
presença digital equivale 
a 1,41% (R$ 5 mil) para im-
pulsionamento online.

O candidato do Parti-
do Novo, Bonomi, que ar-
recadou R$ 17,187 mil, op-

Partidos impulsionam doações e 
candidatos a prefeito de Paulínia 
investem em material impresso

Com apoio do CAPS 
(Centro de Atenção Psi-
cossocial) de Nova Odes-
sa, a UBS (Unidade Básica 
de Saúde) 3, do Jardim São 
Manoel, promove no dia 
25 (quarta-feira), às 7h30, 
uma caminhada em prol 
da Campanha ‘Setembro 
Amarelo’, dedicada à pre-
venção ao suicídio. A par-
ticipação é livre e gratuita, 
e toda a comunidade está 
convidada para participar.

Organizada pela equi-
pe da unidade, a ação visa 
sensibilizar a população so-
bre a importância de discu-
tir e prevenir o suicídio, um 
problema de saúde pública 
que afeta pessoas de todas 
as idades. A UBS 3 fica lo-
calizada na rua Sigesmundo 
Anderman, 731, no Jardim 
São Manoel/Jardim Éden.

De acordo com Juliana 
da Silva, coordenadora da 
rede de atenção básica do 
município, “o principal ob-
jetivo da campanha Setem-
bro Amarelo é a conscienti-
zação sobre a prevenção do 
suicídio, buscando alertar 
a população a respeito da 
realidade da prática no Bra-
sil e no mundo. Vale lem-
brar que este tema não de-
ve ser abordado apenas no 
mês de setembro, mas sim 
durante o ano todo”.

Além da caminhada do 
dia 25, a equipe da UBS 3 

Nova Odessa realiza caminhada em 
prol do ‘Setembro Amarelo’ no dia 25

evento visa mostrar a importância do cuidar do outro e o 
quanto os profissionais da saúde mental estão envolvidos 

divulgação

PrEvENçãO AO sUICídIO 

As podas de árvores e 
plantas são essenciais pa-
ra o crescimento saudá-
vel da vegetação e, princi-
palmente, para a preven-
ção de acidentes. Quan-
do realizadas próximas 
a redes elétricas, essas 
intervenções tornam-se 
ainda mais cruciais. A 
CPFL Paulista, por meio 
da campanha Guardião 
da Vida, alerta sobre a im-
portância de realizar es-
ses serviços periodica-
mente e apenas por pro-
fissionais habilitados.

“Apesar de parecerem 
atividades simples, as po-
das devem ser feitas ape-
nas por profissionais habi-
litados, sempre respeitan-
do uma distância segura 
da rede elétrica. Uma poda 
mal executada pode ser fa-
tal”, destaca Raphael Cam-
pos, gerente de Saúde e Se-
gurança da CPFL Energia.

O principal risco dessas 
intervenções em árvores 
próximas às redes de dis-
tribuição de energia são 
os choques elétricos. Se-
gundo a Abracopel (Asso-
ciação Brasileira de Cons-
cientização para os Perigos 
da Eletricidade), em 2023, 
podas e outras atividades 
como obras civis e instala-
ção de antenas de TV e te-
lefonia foram responsáveis 

por 418 acidentes em áreas 
com redes aéreas no Brasil, 
sendo 267 fatais.

Além de prevenir cho-
ques elétricos, realizar po-
das de árvores seguindo os 
procedimentos de segu-
rança adequados garante 
a integridade do sistema 
elétrico. Galhos e pedaços 
de tronco podem cair ou 
se manter muito próximos 
às redes de distribuição, 
provocando interrupções 
no fornecimento de ener-
gia, curtos-circuitos e até 
o desligamento da ilumi-
nação pública. 

“Arriscar-se em podas 
sem o devido conheci-
mento técnico represen-
ta um risco à vida e preju-
dica os vizinhos e demais 
moradores do entorno, po-
dendo afetar hospitais, co-
mércios e outras unidades 
de serviços essenciais”, 
destaca Campos.

A CPFL Paulista aler-
ta a população para que 
antes de plantar uma ár-
vore, consultar a legisla-
ção ou guia de arboriza-
ção urbana do município. 
“Caso seja inevitável plan-
tar abaixo da rede de dis-
tribuição de energia, pre-
fira espécies de pequeno 
porte, que não atingirão 
a fiação quando adultas. 
Jamais toque ou tente re-
tirar galhos caídos sobre a 
rede de distribuição”, des-
tacou a companhia.

CPFL Paulista adverte sobre 
riscos de acidentes na poda de 
vegetação em proximidades 
com a rede de energia elétrica

INTErvENçÕEs 
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Bonomi 
(Novo) 

dr. Lafaiet 
(PT)

Priscilla Bittar 
(PsB)

danilo Barros 
(PL) 

dr. Marquinhos 
(PMB)

R$ 643 mil

Robert Paiva 
(União)

dirceu dalben 
(Cidadania)

edson Mora 
(avante)

Tuta Bosco 
(solidariedade)

tou por equilibrar sua es-
tratégia. Segundo a Justiça 
Eleitoral, 51,85% (R$ 969) 
de seu montante foram gas-
tos em materiais impres-
sos, enquanto 48,15% (R$ 
900,00) foram destinados 
ao impulsionamento digi-
tal, refletindo uma aborda-
gem mais híbrida.

Candidatos como Tu-
ta Bosco, do Solidarieda-
de, também investiram 
em publicidade física, com 
13,65% de seus gastos volta-
dos para adesivos e 3,97% 
para materiais impressos, 
somando um total de R$ 
28,443 mil nesse segmento.

Outros candidatos, como 
Edson Moura, do Avante, que 
tem a maior arrecadação, de 
R$ 4,3 milhões, e Priscilla 
Bittar, do PSB, com R$ 110,5 
mil, ainda não registraram 
nenhum gasto, assim como 
Dr. Marquinhos, do PMB, e 
Dr. Lafaiete, do PT. 

A ênfase nos materiais 
impressos reflete a impor-
tância dada pelos candi-
datos à presença física em 
bairros e ruas de Paulínia, 
onde o contato direto com 
os eleitores ainda é avalia-
do como significativo na 
campanha. Ao mesmo tem-
po, o investimento no digi-
tal cresce, mas não supera 
a força da publicidade tra-
dicional nas eleições muni-
cipais até esse momento da 
campanha eleitoral.

Ênfase nos materiais impressos reflete a importância dada 
pelos candidatos à presença física em bairros e ruas de Paulínia
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foTos: divulgação

também promoveu recente-
mente uma palestra em par-
ceria com o CAPS. A coor-
denadora do centro, Maria 
José da Cruz, explicou que a 
palestra foi ministrada pela 
psicóloga de saúde mental, 
Lucilene Cruz, abordando 
o tema ‘Violência contra 
mulheres e meninas como 
fenômeno social estrutura-
do na sociedade’.

“O encontro aconteceu 
na sala de espera da Uni-
dade Básica e trouxe refle-
xões sobre como a violência 
estrutural, muitas vezes in-
visível, pode ser uma cau-
sa determinante para o sui-
cídio”, afirmou Maria José.

Durante a palestra, fo-
ram distribuídas cartilhas 
sobre a “Lei Maria da Pe-

nha” e apresentados dados 
alarmantes sobre a violên-
cia contra mulheres e me-
ninas, mostrando como es-
ses fatores podem levar ao 
suicídio. A psicóloga tam-
bém detalhou como iden-
tificar sinais de alerta, se-
ja no ambiente doméstico, 
escolar ou corporativo, e 
como gênero, idade e con-
dição socioeconômica in-
fluenciam essas dinâmicas.

Maria José ainda refor-
çou a importância da ca-
minhada do dia 25 de se-
tembro, destacando que o 
evento vai buscar “mostrar 
para a população a impor-
tância do Setembro Ama-
relo, do cuidar do outro, e 
o quanto os profissionais 
da saúde mental estão en-

volvidos no atendimento e 
acolhimento”.

“A UBS 3 também pos-
sui profissionais qualifi-
cados, como médicos, en-
fermeiros e assistentes so-
ciais, prontos para oferecer 
suporte a quem precisar. A 
caminhada é uma forma 
de mostrar que a UBS 3 es-
tá engajada nessa causa e 
que trabalha também com 
saúde mental nesse tipo de 
acolhimento”, finalizou.

CUIdAdOs
A Saúde Mental de No-

va Odessa oferece gratui-
tamente atendimentos pa-
ra todas as faixas etárias. 
O acesso é disponibilizado 
por meio da Rede de Aten-
ção Psicossocial, com pon-
tos de atendimento às pes-
soas com transtornos men-
tais e/ou com problemas de 
dependência química (uso 
de álcool e drogas), ideação 
ou tentativas de suicídio.

O órgão busca desenvol-
ver estratégias e organizar 
os atendimentos em Saúde 
Mental através do fortale-
cimento da RAPS (Rede de 
Atenção Psicossocial), ar-
ticulando diferentes pon-
tos de atenção à saúde, bus-
cando o atendimento inte-
gral dos usuários. A RAPS é 
formada pelas UBSs, Equi-
pe Multidisciplinar, CAPS, 
Central de Ambulâncias 
192, Hospital e Maternida-
de Municipal e Ambulatório 
de Especialidades Médicas.
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Governo Brischi ainda mantém 
R$ 2,5 mi em obras paradas em 
Monte Mor, aponta TCE-SP

Três especialistas em 
educação vieram a Horto-
lândia para participar da ro-
da de conversa ‘Território 
de Saberes e Escola-Outra: 
Educação como conceito de 
integralidade’, promovida 
pela Prefeitura: os profes-
sores doutores Flávio Cae-
tano da Silva e Cecília Luiz, 
da Ufscar (Universidade Fe-
deral de São Carlos), e Se-
bastien Pèsce, da Universi-
dade de Tours, da França, 
como convidado interna-
cional. O evento, que acon-
teceu nesta segunda-feira 
(9), no auditório da Escola 
de Artes Augusto Boal, no 
Jardim. Amanda II, trouxe 
para a discussão cerca de 
cem profissionais da rede 
municipal de educação, en-
tre eles diretores de depar-
tamento, profissionais e su-
pervisores educacionais do 
Centro de Formação Pau-
lo Freire, gestores escolares 
das unidades da rede muni-
cipal e o secretário adjunto 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, Renato Muccillo.

Segundo a pasta, o ob-
jetivo foi promover um es-
paço de diálogo sobre edu-
cação, gestão democrática 
e o projeto Escola-Outra, 
realizado na cidade desde 
2021, por meio de Termo de 
Cooperação assinado en-
tre a Ufscar e a Prefeitura 
de Hortolândia. 

riculares, sendo essencial a 
participação ativa de profes-
sores, estudantes e famílias.

Convidado especial do 
evento, o professor Sebas-
tien Pèsce agradeceu pe-
lo convite e demonstrou 
interesse em estabelecer 
colaborações futuras en-
tre o Brasil e a França. Ele 
aproveitou a realização do 
evento para conhecer a re-
de educacional de Horto-
lândia, o currículo muni-
cipal “Integra Saberes” e o 
Projeto Escola Outra, ini-

ciativas que ganharam des-
taque no congresso inter-
nacional de educação no 
Canadá neste ano. 

O Projeto Escola-Outra 
abrange quatro frentes prin-
cipais: formação continua-
da através do curso de Pós-
-Graduação “Escola-Outra: 
os saberes que transformam 
a escola e a vida”; um grupo 
de ateliê biográfico; um gru-
po de trabalho para moni-
toramento de pesquisas; e 
um projeto de intervenção 
pedagógica.

divulgação

Confira as escolas participantes do projeto de 
intervenção pedagógica do Projeto Escola-Outra:

4 Emef Profa. Helena F. Takahashi, 
4 Emef Samuel da Silva Mendonça, 
4 Emei Jardim Residencial São Sebastião II, 
4 Emei Carlos Vilela, 
4 Emei Jardim Amanda III e 
4 Emeief Luiza Vitória Oliveira Cruz.

SERVIÇO

Paralisação de obras públicas gera 
desperdício de recursos e encarece 
a retomada dos projetos devido à 
degradação de estruturas; Tribunal 
deve fiscalizar e cobrar prefeitura

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) sinaliza que o go-
verno do prefeito Edival-
do Brischi (PSD), em Mon-
te Mor, ainda mantém mais 
de R$ 2,5 milhões em obras 
públicas paralisadas. As in-
tervenções, todas na área de 
educação, estão sem avan-
ço há cerca de quatro anos, 
comprometendo a infraes-
trutura educacional da ci-
dade. Entre as obras para-
das, destaca-se a constru-
ção de uma creche no bair-
ro Quinhões da Boa Espe-
rança, contratada por R$ 
2,255 milhões, da qual já 
foram pagos R$ 1,423 mi-
lhão. O projeto, iniciado em 
2020 e de responsabilidade 
da Construtora Terruel, es-
tá sem previsão de retoma-
da, afetando diretamente a 
oferta de vagas para a edu-
cação infantil no municí-
pio. Outra obra paralisada 

é a construção de uma qua-
dra coberta com vestiário 
na unidade escolar do Jar-
dim Paulista, cujo contrato 
foi firmado por R$ 282,571 
mil com a GAC Constru-
tora. Desde novembro de 
2020, não houve avanço 
nos trabalhos. O TCE aler-
tou que as informações fo-
ram fornecidas pela própria 
prefeitura e serão alvo de 
verificação detalhada du-
rante a fiscalização do ór-
gão. Essas paralisações le-
vantam questões sobre a 
gestão dos recursos públi-
cos e a capacidade do go-
verno em concluir obras es-
senciais para a população. 
A continuidade dessas in-
terrupções pode compro-
meter o atendimento edu-
cacional, uma vez que a de-
manda por infraestrutura 
escolar é crescente. Além 
de comprometer a educa-
ção em Monte Mor, as obras 
paradas refletem um pro-
blema de gestão da admi-
nistração municipal. A pa-

ralisação das obras aponta 
para dificuldades na execu-
ção de contratos e na capa-
cidade de entrega de pro-
jetos.

Moradores do bairro 
Quinhões da Boa Esperan-
ça, onde a creche perma-
nece inacabada, relatam 
que a falta de uma estru-
tura adequada para rece-
ber crianças prejudica as 
famílias que dependem de 
vagas para seus filhos. 

O governo Brischi, por 
sua vez, enfrenta críticas 
por não conseguir solucio-
nar as pendências. Embo-
ra a responsabilidade pelas 
paralisações tenha origem 
no início das obras, ainda 
em 2020, a administração 
atual não apresentou um 
cronograma concreto para 
a retomada dos trabalhos. 

Especialistas em gestão 
pública apontam que a pa-
ralisação de obras públicas 
representa um desperdício 
de recursos, como também 
tende a encarecer a retoma-
da dos projetos devido à de-
gradação de estruturas ina-
cabadas e à necessidade de 
novas licitações. O TCE de-
verá fazer uma fiscalização 
rigorosa para verificar a si-
tuação de cada obra para-
lisada e cobrar explicações 
da prefeitura.
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R$ 2,255
MILHÕES
entre as obras 
paradas, destaca-se 
a construção de 
uma creche no 
bairro Quinhões 
da Boa esperança
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URBA 14 LOTEAMENTOS LTDA.
CNPJ 42.617.749/0001-22 - NIRE 35237426969

EXTRATO DA ATA DE REUNIÃO DE SÓCIOS
REDUÇÃO DO CAPITAL SOCIAL

Ata de reunião de sócios datada de 06/09/2024, tendo sido deliberado o seguinte: 1) Aprova neste ato, a única sócia, 
representando a totalidade do capital social, a redução do capital social, totalmente subscrito e integralizado, de R$ 
8.670.555,00 (oito milhões, seiscentos e setenta mil, quinhentos e cinquenta e cinco reais), para R$10.000,00 (dez mil 
reais), uma redução, portanto de R$ 8.660.555,00 (oito milhões, seiscentos e sessenta mil, quinhentos e cinquenta e 
cinco reais), por ser considerado excessivo em relação ao objeto da sociedade, nos termos do artigo 1.082, II, do Código 
Civil; 2) Tendo em vista a redução ora aprovada, o capital social, totalmente subscrito e integralizado, passa a ser no 
valor de R$10.000,00 (dez mil reais), dividido em 10.000 (dez mil) quotas, no valor unitário de R$1,00 (um real); 3) Resta 
aprovada a restituição do valor de R$ 8.660.555,00 (oito milhões, seiscentos e sessenta mil, quinhentos e cinquenta 
e cinco reais), em moeda corrente nacional, no prazo de até 30 (trinta) dias, contados do registro da competente 
alteração contratual. Nova Odessa/SP, 06 de setembro de 2024. Anderson Pires Medeiros e José Roberto Diniz Santos, 
administradores da sociedade.

Roda de conversa sobre gestão 
democrática e projeto Escola-Outra 
traz professor francês a Hortolândia

SObRE EDUCAÇÃO

Atualmente, uma das 
vertentes do Projeto Esco-
la-Outra, é desenvolvida 
em seis unidades escola-
res, beneficiando aproxima-
damente 2,7 mil estudan-
tes, além de profissionais da 
educação e membros da co-
munidade escolar.

O projeto surgiu no mu-
nicípio com o objetivo de 
transformar a educação ao 
reconhecer as crianças co-
mo agentes ativos no pro-
cesso de ensino e apren-
dizagem. O histórico da 
trajetória foi apresentado 
aos presentes pelo profes-
sor. Flávio Caetano da Sil-
va, que destacou a impor-
tância de considerar as ex-
periências e vivências de 
crianças e estudantes como 
parte fundamental desse 

novo modelo de escola que 
surge depois da pandemia 
do coronavírus.

“O Projeto Escola-Ou-
tra não é um modelo im-
posto de fora para dentro, 
mas sim uma construção 
coletiva, pensada por todos 
que fazem parte da escola, 
desde os profissionais até 
as próprias crianças, que 
têm suas vozes ouvidas e 
seus desejos e experiên-
cias levados para o centro 
do processo de aprendiza-
gem”, explicou o professor 
da Ufscar, destacando que, 
desde a implementação, o 
projeto tem proporciona-
do debates, reflexões e re-
gistros que envolvem toda 
a comunidade escolar.

Flávio Caetano aprovei-
tou a ocasião para convidar 

outras escolas da rede a se 
juntarem ao projeto. Tam-
bém anunciou as próximas 
metas, que incluem a expan-
são para mais unidades no 
município e o fortalecimen-
to do projeto com a troca de 
experiências com outras re-
des educacionais, tanto em 
âmbito nacional quanto in-
ternacional, com destaque 
para colaborações em paí-
ses como França e Bélgica.

A professora Cecília Luiz 
complementou as discus-
sões, ressaltando a impor-
tância da gestão democrá-
tica e o papel essencial da 
comunidade escolar pa-
ra a educação que valoriza 
a participação ativa de to-
dos. Para ela, a construção 
de uma educação integral 
vai além dos conteúdos cur-

Da Redação  l  hortolândia
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Monte Mor tem duas obras 
paralisadas na área da educação 
há cerca de quatro anos

evento trouxe para a 
discussão cerca de cem 
profissionais da rede 
municipal de educação
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Em evento aberto ao público, coligação 
‘Sumaré para Todos’ lança campanha 
oficial nesta 5ª feira no Expo Águas

Motoristas que trafe-
gam pela avenida Sabina 
Baptista de Camargo, em 
Hortolândia, devem ficar 
atentos para a interdição 
programada nos dias 16, 
17 e 18 de setembro (se-
gunda, terça e quarta-fei-
ra). O bloqueio afetará o 
tráfego no sentido Centro-
-bairro, especificamente 
no trecho entre a rotatória 
do Parque Socioambiental 
Remanso das Águas, no 
Jardim Carmen Cristina, 
até o acesso ao novo Pa-
ço Municipal Palácio dos 
Migrantes - Prefeito Ânge-
lo Augusto Perugini.

Durante esses dias, se-
rão realizadas obras sub-
terrâneas de manutenção 
e melhoria nas redes de es-
goto e águas pluviais da re-
gião. O trânsito estará libe-
rado apenas para o aces-
so local dos moradores do 
Condomínio Residencial 
Anauá e das residências lo-
calizadas ao longo do tre-
cho interditado.

Para os demais motoris-
tas, a rota alternativa suge-
rida é pelo ‘Superviário’, 
com desvio até a Avenida 
Panaíno. A Prefeitura de 
Hortolândia orienta que os 
condutores planejem seus 
trajetos com antecedência 
para evitar transtornos e 
que redobrem a atenção ao 

trafegar nas proximidades 
da área de obras.

Essas intervenções são 
parte do esforço contínuo 
da administração muni-
cipal para melhorar a in-
fraestrutura urbana, visan-
do aumentar a eficiência do 
sistema de drenagem e evi-
tar alagamentos, especial-
mente durante o período de 
chuvas intensas.

As autoridades locais so-
licitam a colaboração de 
todos e reforçam a impor-
tância de respeitar a sinali-
zação e as orientações dos 
agentes de trânsito que es-
tarão presentes para auxi-
liar na fluidez e segurança 
do tráfego durante o perío-
do das obras.

Obras na avenida Sabina Baptista de Camargo 
bloqueiam tráfego de veículos em Hortolândia

Bloqueio afetará o tráfego no sentido Centro-bairro, 
até o acesso ao novo Paço Municipal Palácio dos Migrantes

divulgação

interdição programada

A Ponte da Esperança, 
conhecida como ‘estaia-
da’, em Hortolândia, fica-
rá interditada para o tráfe-
go de veículos entre os dias 
16 e 27 deste mês, sempre 
das 19h às 4h30, para a rea-
lização de reparos na ilu-
minação elétrica. Duran-
te o período de interdição, 
o tráfego local será permi-
tido, mas os motoristas que 
utilizam a ponte como via 
de passagem devem ficar 
atentos às orientações e uti-

lizar os desvios indicados 
pela Secretaria de Mobili-
dade Urbana.

No sentido Centro-bair-
ro, o bloqueio ocorrerá no 
cruzamento entre a aveni-
da da Emancipação e a rua 
Líbero Badaró. Os moto-
ristas que precisarem se-
guir nesse sentido devem 
utilizar a avenida Osval-
do de Souza, na altura do 
posto Ipiranga, para aces-
sar o desvio. A partir des-
se ponto, o percurso segue 
pela avenida Sabina Bap-
tista de Camargo, depois 
pelo Superviário, até che-

gar novamente à avenida 
da Emancipação.

No sentido inverso, bair-
ro-Centro, a avenida Panaí-
no é outra alternativa viável 
para desviar da interdição.

Os reparos serão reali-
zados apenas no período 
noturno, permitindo que 
o tráfego na ponte seja nor-
malizado antes e após o ho-
rário de serviço. A prefei-
tura orienta os motoristas 
a redobrarem a atenção e 
planejarem seus trajetos 
com antecedência para evi-
tar transtornos durante o 
período de interdição.

Ponte da Esperança será interditada para reparos na iluminação

 Tráfego de veículos ficará interditado entre 16 e 27 deste mês, sempre das 19h às 4h30 

período noturno 

Sob a liderança do candidato a prefeito 
Henrique do Paraíso (Republicanos) e 
de seu vice André da Farmácia (MDB), 
organizadores esperam uma multidão 
de pessoas no evento de lançamento 

Nesta quinta-feira (12) o 
cenário político de Sumaré 
se prepara para um grande 
evento. A coligação ‘Suma-
ré para Todos’, sob a lide-
rança do candidato a pre-
feito Henrique do Paraíso 
(Republicanos) e de seu vi-
ce André da Farmácia, da-
rá início à campanha ofi-
cial com um evento aber-
to ao público. A partir das 
19h10, a Expo Águas, situa-
da na rua Angelo Ongaro, 
1.700, no Parque Residen-
cial Casarão, será o palco 
do lançamento que ‘poderá 
definir os rumos da eleição 
municipal’, como definem 
os organizadores.

A coligação é composta 
por uma aliança estratégi-
ca entre partidos Republi-
canos, MDB, PL, PMB, Agir, 
Solidariedade, Podemos e 
DC. Essa união de forças 

tem como objetivo apresen-
tar uma proposta robusta 
e inovadora para a cidade, 
evidenciando o comprome-
timento de Henrique do Pa-
raíso e André da Farmácia 
com um futuro promissor 
para Sumaré.

“O evento não é apenas 
uma oportunidade para 
conhecer os candidatos e 
suas propostas, mas tam-
bém um momento para a 
população se envolver dire-
tamente no processo eleito-
ral e conhecer verdadeira-
mente os candidatos. A ex-
pectativa é que o lançamen-
to atraia uma multidão, re-
fletindo o entusiasmo e o 
engajamento dos eleitores 
em torno das promessas de 
mudança e progresso que a 
coligação representa”, infor-
mou a organização.

“Não perca a chance de 
participar desse capítulo 
histórico da política de Su-
maré e de sentir de perto a 

energia que pode transfor-
mar o futuro da cidade. O 
lançamento da campanha 
é mais do que uma formali-
dade; é o início de uma jor-
nada que promete agitar a 
cidade e engajar a comu-
nidade em uma discussão 
vital sobre o rumo que Su-

maré tomará nos próximos 
anos”, acrescentou a nota.

coligação
Henrique do Paraíso se 

apresenta como um gestor 
público comprometido com 
a transformação de Suma-
ré. São 20 anos de trabalho 

pela nossa cidade. Come-
çou a vida política cedo co-
mo diretor da cultura e tu-
rismo, foi o vereador mais 
jovem de Sumaré, primeiro 
deputado federal da história 
de Sumaré e, nos últimos 
8 anos, atuou como vice-
-prefeito de Sumaré, perío-

divulgação
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do em que passou por pas-
tas importantes como Se-
cretaria de Governo, Obras, 
Meio Ambiente, Desenvol-
vimento Econômico, Pla-
nejamento Urbano e Parti-
cipação Cidadã. Henrique 
sabe que é possível fazer de 
Sumaré uma cidade mais 
desenvolvida, segura e aces-
sível à todos. Para isso, Hen-
rique está focado em fazer 
um governo mais técnico, 
baseado em competência e 
parcerias estratégicas para 
impulsionar o crescimen-
to e a prosperidade da nos-
sa cidade e do nosso povo.

André da Farmácia traz 
para sua candidatura a co-
ragem e a competência ne-
cessárias para transformar 
Sumaré. Eleito com 2.501 
votos nas eleições de 2020, 
ele se destacou por seu em-
penho, são 54 leis aprova-
das na Câmara Municipal. 
André tem como principais 
bandeiras a qualificação 
profissional, infraestrutura 
e saúde. Ao lado de Henri-
que do Paraíso, ele preten-
de fazer um trabalho mais 
próximo da população, tra-
zendo soluções reais para 
os problemas que interfe-
rem diretamente na vida 
do cidadão.

Henrique do Paraíso e 
andré da Farmácia participam 
do evento de lançamento 
oficial da campanha



Câmeras de segurança devem mostrar a desavença e o atropelamento do  jovem 

Adolescente morre atropelado por 
ônibus após ser empurrado por outro 
durante discussão em Hortolândia

repro
d

u
ção

Adolescente é baleado em Campinas
A Polícia Civil está em busca do criminoso que atirou contra 
um estudante na noite desta terça-feira (10) no Jardim Satélite 
Íris 1, em Campinas. O adolescente de 15 anos foi atingido no 
peito e segue internado em estado grave no Hospital PUC-Cam-
pinas. A principal linha de investigação do caso está sendo por 
tentativa de latrocínio (roubo seguido de morte).
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Matheus Gabriell Almendes, de 14 anos, foi encaminhado em estado grave ao HES, mas não resistiu aos ferimentos

Um adolescente de 14 
anos morreu na noite des-
ta terça-feira (10) após ser 
atropelado por um ônibus 
do transporte coletivo na 
avenida José Augusto de 
Araújo, no Parque do Hor-
to, em Hortolândia. O inci-
dente ocorreu em frente à 
Escola Estadual Professor 
Antônio Zanluchi, quando 
a vítima, Matheus Gabriell 
Amorim Almendes, teria si-
do empurrada na direção 
do veículo por outro jovem 
após uma discussão.

O resgate de suporte 
avançado do Samu (Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência) foi acionado 
e prestou os primeiros so-
corros no local. Matheus 
foi encaminhado em esta-
do grave ao HES (Hospital 
Estadual de Sumaré), mas 
não resistiu aos ferimentos 
e morreu no início da noite.

A Guarda Municipal 
compareceu ao local, onde 
coletou informações preli-
minares e solicitou as ima-

gens de câmeras de segu-
rança da escola para escla-
recer as circunstâncias do 
ocorrido. Testemunhas re-
lataram que Matheus es-
tava com uma bicicleta no 
momento do incidente e 
que houve um desenten-
dimento com outro jovem, 
que teria empurrado Ma-
theus de cima da bicicleta 
enquanto o ônibus passava.

O delegado João Jorge 
Ferreira da Silva informou 
que as investigações já fo-
ram iniciadas. “Todas as hi-
póteses estão sendo apu-
radas, inclusive sobre uma 
suposta desavença com a 
vítima momentos antes do 
atropelamento. Solicitamos 
as imagens de câmeras de 
segurança da escola e de 
outros locais também”, de-
clarou o delegado, desta-
cando a importância das 
gravações para o esclare-
cimento do caso.

De acordo com familia-
res do jovem suspeito de ter 
empurrado Matheus, ele te-
ria ido ao local para buscar 
uma bicicleta que havia si-
do furtada, mas não acusa 

Matheus do furto. Segundo 
os familiares, o adolescen-
te não tinha a intenção de 
empurrar a vítima em di-
reção ao ônibus e teria si-
do um acidente. Eles afir-
maram que, nos próximos 
dias, o jovem, acompanha-
do de seu advogado, irá se 
apresentar à delegacia pa-
ra esclarecer a fatalidade.

A ocorrência foi regis-
trada pela Guarda Muni-
cipal no 1º Distrito Policial 
de Hortolândia, onde o ca-
so segue sob investigação. 
As autoridades continuam 
buscando depoimentos e 
analisando as imagens das 
câmeras de segurança para 
entender o que motivou o 
desentendimento e se hou-
ve algum comportamen-
to intencional que levou à 
morte do adolescente.

O trágico incidente aba-
lou a comunidade escolar e 
os moradores do Parque do 
Horto, que aguardam por 
respostas. A direção da Es-
cola Estadual Professor An-
tônio Zanluchi informou 
que está colaborando com 
as autoridades.

Cézar Oliveira  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Polícia Federal de 
Campinas executou, nesta 
quarta-feira (11), dois man-
dados de busca e apreensão 
como parte de uma inves-
tigação que apura fraudes 
em pagamentos de bene-
fícios do Governo Federal. 
As ordens, emitidas pela 1ª 
Vara Federal de Campinas, 
foram cumpridas em ende-
reços residenciais nas ci-
dades de São Paulo e Praia 

Grande, no litoral paulista. 
Além das buscas, a Justiça 
também autorizou o blo-
queio de contas bancárias 
e valores pertencentes ao 
investigado.

De acordo com a Polícia 
Federal, a investigação, ini-
ciada em fevereiro, detec-
tou, por meio do sistema 
Tentáculos da PF, que cen-
traliza informações sobre 
fraudes eletrônicas bancá-
rias, que um morador de 
Hortolândia teria invadi-
do e fraudado 47 contas da 

Caixa Econômica Federal, 
desviando cerca de R$ 35 
mil entre maio e junho de 
2020. Esses valores se refe-
rem a benefícios pagos pelo 
Governo Federal, incluindo 
o auxílio emergencial.

Segundo a Polícia Fe-
deral, o suspeito utiliza-
va máquinas de cartão de 
crédito da empresa em que 
trabalhava para simular 
pagamentos e retirar os 
valores das contas das ví-
timas. Ele também teria 
aberto contas bancárias 

em nome de terceiros pa-
ra movimentar os recursos 
obtidos de forma ilícita.

O homem poderá res-
ponder pelos crimes de 
furto mediante fraude e la-
vagem de dinheiro, cujas 
penas podem chegar a 18 
anos de prisão. Todo o ma-
terial apreendido foi enca-
minhado para a Delega-
cia da Polícia Federal em 
Campinas, onde a investi-
gação, conduzida no âmbi-
to da Operação Tentáculos, 
está em andamento.

Polícia Federal realiza operação contra fraudes no auxílio 
emergencial; um morador de Hortolândia é investigado

Investigações apontam que acusado fraudou 47 contas 
da Caixa Econômica de onde desviou cerca de R$ 35 mil  

CONTAs bANCáRIAs
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A Romu (Ronda Ostensi-
va Municipal) prendeu dois 
homens por tráfico de dro-
gas na noite desta terça-fei-
ra (10), no Jardim Aman-
da, em Hortolândia. Com 
os detidos foram apreendi-
dos grande quantidade de 
entorpecentes e dinheiro. 

A equipe estava em pa-
trulhamento pela rua Ti-
radentes quando avistou os 
suspeitos que, ao percebe-
rem a presença da viatu-
ra, correram para uma área 
de mata, foi feito um breve 
acompanhamento e a du-

Romu prende dois homens por tráfico e 
apreende grande quantidade de drogas

Com a dupla foram apreendidas porções de maconha, K2 e Dry, além de R$ 725 

divulgação

jARdIm AmANdA

pla foi abordada. Ao exa-
minar a mochila usada por 
um deles, foram encontra-
dos a quantia de 334 por-
ções de cocaína, 692 por-

ções de crack, 168 porções 
de maconha, 74 porções de 
K2, 24 porções de Dry, além 
de R$ 725. Os dois acusados 
e as drogas foram conduzi-

dos até o Plantão Policial de 
Hortolândia, onde foi ela-
borado boletim de ocorrên-
cia por tráfico de drogas e 
os acusados foram detidos.

Uma usina de recicla-
gem da Prefeitura de Hor-
tolândia pegou fogo no 
início da noite desta ter-
ça-feira (10) na região do 
Jardim Nova América. O 
Corpo de Bombeiros e a 
Defesa Civil foram acio-
nados e atuaram no con-
trole das chamas.

Segundo a Defesa Civil, 
não houve registro de fe-
ridos. A usina fica na Es-
trada Municipal de Horto-
lândia, próximo do limite 
com Campinas.

De acordo com os Bom-
beiros, o fogo iniciou em 
uma usina de material 
reciclável e havia o risco 
de se propagar para uma 
residência aos fundos da 
usina e também para uma 
área de mata. O fogo foi 
controlado e o local dei-
xado em segurança.

Em nota, a Prefeitura 
de Hortolândia, por meio 
da Defesa Civil, informou 
que o incêndio na Usina de 
Reciclagem de Entulho foi 
combatido pelos bombei-
ros, com apoio da Defesa 
Civil e Secretaria de Servi-
ço Urbanos do Município. 

Incêndio atinge 
usina de reciclagem 
em Hortolândia

CONTROlAdO 

Cézar Oliveira  l  hortolândia
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Atarefa ou respon-
sabilidade de cui-
dar das atas da Câ-

mara Municipal é do Dire-
tor da casa, nomeado pe-
lo Presidente. O primeiro 
Diretor da Câmara Mu-
nicipal foi José Miranda, 
que mais tarde se torna-
ria o terceiro Prefeito de 
Sumaré. A primeira Legis-
latura começou em 1955, 
que foi o ano da instalação 
do Município de Sumaré, 

José Miranda 

Diógenes Gobbo

Miranda e Diógenes

Folclore Sumareense

Preá
No tempo em que o Ribeirão Quilombo tinha 

peixe, J.P. foi com a traia de pescaria para lá, junto 
com um pastor e amigos da Igreja Assembleia de 
Deus, frequentada pela família. Logo depois da an-
tiga ponte, desceu em direção a um lugar onde cos-
tumava pescar. Junto com os apetrechos de pesca-
ria levava um enxadão para cavar a terra, na pro-
cura de minhocas.

Nas margens, já se preparando para jogar a vara 
no ribeirão, viu passar um preá. O pastor e os ou-
tros também viram. Nessa época não existiam as 
campanhas de preservação de meio-ambiente que 
existem atualmente e preá era um prato apropria-
do para ser servido em qualquer mesa. 

Sem fazer muito barulho foram em direção a um 
pequeno arbusto, que julgavam estar escondido o 
animalzinho. Querendo surpreender o preá, J. pe-
gou seu enxadão e desferiu uma senhora “enxada-
da” numa pequena elevação do terreno, que julga-
va esconder o dito.

Mas, surpresa! Não tinha nenhum animal na-
quele lugar. Tinha um monte de fezes de vaca, re-
centemente defecada, ainda mole. O resultado da 
pancada, como se diz na gíria, foi “bosta pra todo 
lado”. Esse todo lado significa nas pessoas que es-
tavam ao seu lado. 

Ainda bem que tinha um ribeirão do lado. Cada 
um dos atingidos teve que tomar um pequeno ba-
nho, para tirar o que a ação do enxadão provocou. 

Foi uma pescaria e tanto naquele dia, de peixe e 
de fezes de vaca. 

Mas nada, “nadica” de preá.

Alaerte Menuzzo
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fotos: pró-memória sumaré

AUTOR DO TExTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

Temos um acervo de aproximadamente 
250.000 e documentos e 150.000 fotos. 
Se tiver interesse em preservar as fotos 

de sua família ou publicá-las, dirija-
se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população 
em geral são sempre bem-vindos. A 

Associação Pró-Memória é uma entidade 
particular, sem fins lucrativos. Se você 
quiser ajudá-la a se manter ou ampliar 

suas atividades, torne-se um sócio. 
Custa R$ 30,00 por mês. Por conta 

disso, você recebe todas as publicações 
semanais da Pró-Memória.

Associação Pró-
Memória de Sumaré

então recém-desmembra-
do de Campinas.

A primeira Legislatu-
ra (1955 a 1958) funcio-
nava no prédio da anti-
ga Subprefeitura, na Pra-
ça da República n. 102. 
Lá também funcionava a 
Prefeitura. Curiosamen-
te, Miranda era também 
o Chefe de Gabinete do 
Prefeito José Giordano. 
Ou seja, tinha um car-
go de relevância nos dois 
poderes do município. 
No mesmo prédio

No Legislativo, Miran-
da era funcionário efeti-
vo. Na segunda legislatu-
ra (1959 a 1962) ele exerceu 
apenas a atividade de Di-
retor da Câmara, porque o 
Prefeito era Leandro Fran-
ceschini, que tinha venci-
do a eleição de 1958.

Na terceira Legislatura 
ele virou Prefeito (1962 a 
1966). Logicamente afas-
tou-se da Câmara. Na 
quarta legislatura ele de-
veria retornar ao posto de 
Diretor, mas um desen-
tendimento com o verea-

dor Geraldo Barijan, que 
foi eleito Presidente da Câ-
mara em 1967, fez com que 
ele pedisse licença do car-
go. Para substituí-lo, Bari-
jan foi procurar Diógenes 
Gobbo, que exercia essa 
função na Câmara Muni-
cipal de Americana. 

Diógenes ficou quase 
toda a quarta Legislatu-
ra (1967 a 1969) “empres-
tado” para a Câmara de 
Sumaré. Tanto ele quan-
to Miranda eram pes-
soas letradas, que escre-
viam muito bem. Natu-
ral, portanto, que as atas 
desse tempo não tivessem 
as incorreções e erros de 
português que o profes-
sor Francisco Toledo con-
seguiu enumerar em seu 
texto do livro da Câma-
ra. Os problemas começa-
ram quando o Legislativo 
cresceu e contratou fun-
cionários que passaram 
a cuidar dessas atas. Com 
outro detalhe: a maioria 
dos diretores eram car-
gos de confiança do Pre-
sidente da Câmara. 

D ió g ene s  t a m b é m 
prestou serviços simila-
res às Câmaras de Nova 
Odessa e Santa Bárbara 
D´Oeste. Na década de 
2010 ele foi homenagea-
do pelos quatro legisla-
tivos em Nova Odessa. 
Em seu discurso, de qua-
se duas horas, ele citou 
muitos “causos” curio-
sos nessas edilidades, 
dignas de figurar num 
livro. Num livro folclóri-
co, bem ao estilo do Fe-
beapá (Festival de Bes-
teiras Que Assola o País) 
do célebre escritor Esta-
nislau Ponte Preta.

Diógenes era redator 
do jornal “O Liberal” de 
Americana. O fato de vi-
ver o dia-a-dia da políti-
ca de Sumaré, possibili-
tou a divulgação de mui-
tos fatos de nossa cidade 
naquele jornal. Outro fa-
to de importancia desse 
personagem em Sumaré: 
foi jornalista e colabora-
dor de dois jornais locais: 
COMUNICAÇÃO JORNAL 
e FOLHA DE SUMARÉ. 
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POSSE DOS ELEITOS

MOINHO UNIVERSAL

JOSÉ ANTONIO ALVES

AMÁLIA FAVA MENUZZO DIONÍSIO GIORDANO

Posse dos eleitos de Sumaré na eleição municipal de 1972, 
para o mandato de 1973 a 1976. Em primeiro plano, 

João Smânio Franceschini, prefeito reeleito, e 
Leovigildo Duarte Jr., que seria vereador em 1983-1988. 

Atrás deles, Jorge Noveletto e Ricieri Ricatto Filho.

Equipe de futebol do antigo Moinho Universal (UPA – Universal 
Produtos Alimentícios), que disputou os jogos comemorativos do 1º. 

de Maio, organizado pela Prefeitura Municipal e que eram disputados 
regularmente todos os anos, em mais de uma década. O registro é da 

década de 1960 e foi tirado no antigo Estádio Luiz Frutuoso. 

José Antônio Alves, que vemos nesta foto, era pai de Conceição Alves 
de Barros e sogro do comerciante José de Barros, dono do famoso Bar 
Jardim, na Praça da República. José veio para Sumaré como imigrante 
de Portugal. Muita gente lembra-se dele trabalhando no bar ao lado do 

genro e da filha. Era pai do também comerciante Manuel Alves. 

Amália Fava Menuzzo é a pessoa do centro desta foto dos anos 
1940. Está vestida de preto. Era viúva de Américo Menuzzo, falecido 
tragicamente na Subestação de Energia Elétrica da Cia. Paulista de 

Estradas de Ferro. Está acompanhada de familiares, provavelmente 
em Pirapora do Bom Jesus. Vemos, da esquerda para a direita: João 

Fortunato, Clementina Menuzzo Fortunato, Amália Carlota 
Fortunato, Josefina Menuzzo Teixeira e Osmilton Teixeira. 

Dionísio Giordano era irmão do Padre José Giordano, o primeiro 
prefeito de Sumaré. Era advogado; foi vereador na primeira Legislatura 

da Câmara Municipal (1955-1958). Nesta foto aparece frente à estátua 
da Conceição Imaculada, nas proximidades do Hospital do mesmo 

nome, cuja diretoria e irmandade pertencia. Foto da década de 2000.

JOSÉ MIRANDA
José Miranda 
foi o terceiro 

prefeito de 
Sumaré 

(1963 a 1966). 
Nesta foto 

de abril de 
1979 ele 

curte a praia 
de Santos, 

juntamente 
com 

familiares: 
o sobrinho 

Gino 
Giometti 

Filho, a 
esposa 
Doroti 

do Valle 
Miranda 

e uma 
garotinha 

que não 
conseguimos 

nominar.

jornaltribunaliberaldesumare
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